

ABOLICION DEL PRIVILEGIO DE LA HIDALGUA.  
ADUANAS A LA FRONTERA.

EL

ESTABLECIMIENTO DE JUZGADOS DE 1.ª INSTANCIA.  
UNIDAD CONSTITUCIONAL.

# LIBERAL GUIPUZCOANO

PERIÓDICO POLÍTICO Y MERCANTIL.

SALE LOS LUNES Y VIERNES DE CADA SEMANA.

## NOTICIAS ESTRANGERAS.

### COLONIA DE AFRICA.

ARGEL, 16 de Febrero.

M. el mariscal Valey ha dado al ejército de Africa una buena organización, auxiliado de oficiales de talento. Según personas de categoría el plan de campaña es perfecto, y si se ejecuta todo lo que se ha previsto la colonia se salva. El Mariscal ha dicho á los oficiales que se dispongan para una campaña de seis ó siete meses, porque su objeto es imposibilitar á los Arabes de hacernos daño en lo sucesivo.

Se espera aquí al duque de Orleans para mediados de Marzo: mandará la primera division.

*Orden divisionaria.* El teniente general comandante de la provincia de Oran, se apresura á poner en conocimiento de las tropas de la division los nuevos detalles, que el comandante de Mostaganem acaba de transmitirle, acerca del ataque que el enemigo intentó contra aquel punto y el de Mazagan en los dias del 2 al 6 de Febrero.

El ataque duró cinco dias, y según los cálculos mas moderados, el enemigo tenia 12,000 hombres y dos piezas de artillería.

El 3 de Febrero entre 10 y 11 de la mañana una columna de 800 hombres atacó al reduto de Mazagan, cuya guarnicion se componia de 123 hombres. No estando ocupada la ciudad, el enemigo la invadió y se travó un vivo fuego, en que jugó la artillería enemiga: la noche puso fin al combate.

El 4, renovó el ataque el enemigo en mayor número, y duró desde las seis de la mañana hasta las seis de la tarde, y el 5 se repitió del mismo modo. La guarnicion se aprovechó de la noche para reparar las brechas, que la artillería enemiga habia abierto en las murallas, y para curar los heridos.

En fin, el enemigo hizo el 6 una tentativa desesperada, para hacerse dueño de este puesto: una columna de 2,000 infantes dió el asalto, y llegó á montar la muralla; pero fué rechazado por la intrepidez de la guarnicion, y enteramente desalentado se retiró abandonando el ataque, y todas sus posiciones.

Los defensores de Mazagan han tenido 3 muertos y 6 heridos, los de Mostaganem han tenido 19 heridos. El enemigo ha perdido de 500, á 600 hombres en los 4 dias de combates. *(Semaphore)*

### ORIENTE.

La *Gaceta de Augsburgo* anuncia, que el gobierno frances ha intimado á Mehemet-Ali, que debe renunciar al derecho hereditario de la Siria, y restituir inmediatamente la escuadra turca. A esta intimacion ha respondido el virrey, que pereceria con las armas en la mano antes que suscribir á semejantes condiciones. Esta respuesta, redactada en forma oficial, ha sido remitida al consul de Francia, para que la dirija á su gobierno. La *Gaceta* al dar estas noticias no manifiesta duda alguna; se diría que su corresponsal asistia á las conferencias diplomáticas. *(Siecle.)*

### INGLATERRA.

CAMARA DE LOS LORES. — Sesion del 25 de Febrero.

El marques de Londonderry. Aunque las discusiones parlamentarias han tomado hace algun tiempo, un giro que indica una tendencia especial á ocuparse de cuestiones de orden interior, pienso que esta tendencia no es esclusiva, y que el parlamento verá con interes, agitarse en su seno una cuestion que mas de una vez ha llamado su atencion; la cuestion de los negocios de España. No puedo menos de manifestar el sentimiento que me causa la ausencia del duque de Wellington, mas capaz que el lord *Melbourne*, y que el mismo ministro de negocios estrangeros, de ilustrar á la cámara sobre este asunto. Si yo tomo un interes particular en la cuestion española, es porque desde joven he servido en este pais á las órdenes del duque de Wellington; y recientemente todavia, recorriendo ese pais,

por todas partes he recibido muestras de estimacion, tanto de los carlistas como de los cristinos; y mi afecto por ese gran pueblo se ha aumentado.

Desgraciadamente la política que nuestro gobierno sigue hace seis años ha contribuido mucho á las degracias del pueblo español. La guerra civil se ha suspendido por fin; pero como? El ejército que durante seis años resistió á los ataques de la legion auxiliar, y á los de la escuadra inglesa que bloqueaba sus costas, mientras que por otra parte se hallaban cerrados los pirineos, ese ejército ya no existe. ¿Lo ha destruido el Duque de la Victoria? ¿Ha plantado su bandera triunfante en las líneas conquistadas á los carlistas? El Duque de la Victoria es grande... puede ser, pero no seguramente en el campo de batalla: prefiere el reposo á la acción. De qué ventajas se puede gloriarse? Todo se ha terminado por una transacción abominable y traidora.

Si me presento hoy pidiendo al gobierno la comunicacion de los papeles relativos al convenio de Vergara, es para poder poner de manifiesto, que los oficiales y el gobierno ingles no han tenido parte alguna en la transacción, cuya infamia es celebre en toda la Europa. Yo deseo que sea este el resultado que produzcan los documentos que pido. Hablando recientemente de Maroto, cuya conducta calificaba yo de traicion, he oido á los oradores ministeriales hacer su apologia, y proclamar que Maroto no habia hecho mas que volver á entrar en la senda del deber. Si Lord Melbourne tenia realmente esta convicción, su política, que antes me parecia mala, seria á mis ojos detestable.

El orador concluye pidiendo la presentación de todas las piezas relativas al convenio de Vergara, desde el 11 de Mayo hasta el presente.

*El Conde de Clarendon.* No pretendo responder á todos los puntos del discurso del Marques de Londonderry. Sin embargo puedo asegurar á la cámara, que los acontecimientos han marchado en España de una manera mas pronta y mas satisfactoria aun, de lo que se podia esperar. El tratado de Vergara fué concluido con la convicción de que todas las operaciones militares debian cesar. Apenas esta convención fué firmada, cuando veinte y un batallones carlistas deponian simultaneamente las armas, y la poblacion entera hacia fervientes votos por la conservacion de la paz; el entusiasmo ha sido grande y general cuando se ha proclamado la paz. Este resultado no debe atribuirse á la influencia mágica del nombre de Maroto, sino mas bien al decaimiento excesivo del pueblo, aniquilado por la guerra; y tales ventajas no habian costado una sola peseta. Parece según el tono general del discurso del marques de Londonderry, que nuestro Gobierno debió intervenir para impedir que los españoles fraternizaran. Yo estoy muy distante de participar este pensamiento: en mi opinion, los Ministros de su Magestad hubiesen sido gravemente culpables, á no hacer todos sus esfuerzos para contribuir á la pacificación de España. Lord Londonderry ha atacado con acrimonia al Duque de la Victoria, cuya conducta hubiera debido por el contrario provocar los mayores elogios.

En verdad, atacar al convenio de Vergara con argumentos llenos de parcialidad, es desconocer los verdaderos intereses de Inglaterra. Es menester estar ciego para no ver, que la Inglaterra tiene el mayor interes, en que la España independiente goce de instituciones honrosas y liberales. Yo suplicaria al marques de Londonderry que me diga, si cree en la lealtad de D. Carlos? ¿Piensa que, si el príncipe hubiese salido bien en su empresa, hubiera cumplido religiosamente todas sus promesas, y echado un velo sobre lo pasado? ¿No hubiera mas bien imitado á Fernando, quien á pesar de las reclamaciones del Duque de Angulema, hizo ahorcar y matar atrozmente á estrangeros que habian acudido á su socorro? *(sensacion)*. Se ha hecho ya, sin duda, mucho á favor de la España, pero la guerra civil no se ha concluido enteramente, pasará algun tiempo antes que la España pueda reposar en una paz profunda. Por lo demas, dice Lord Clarendon, no veo inconveniente alguno en que los documentos pedidos se presenten.

*El Conde de Aberdeen.* Despues de haber calificado de repugnante



la linea politica seguida en España, pregunta: El tratado de la cuádruple alianza es temporal ó no? ¿Contiene mas obligaciones que, para nosotros la de proveer de armas á la Reina de España, y para el Rey de los franceses, la de impedir que pasen municiones de guerra por las fronteras de España? ¿Hemos contraido ademas la obligacion de restablecer la paz interior en España? El tratado de la cuádruple alianza ha sido la causa de la tibieza que ha sobrevenido entre la Francia y la Inglaterra: jamas los dos gabinetes han obrado cordialmente, en virtud de este tratado.

*El Vizconde Melbourne.* Pienso que la discusion del convenio de Vergara debe aplazarse para cuando se presenten los documentos pedidos. Es necesario convenir, que los ministros de S. M. hubieran sido unos verdaderos idiotas, si hubiesen dejado escapar la ocasion favorable de aplicar su sistema político. El tratado de la cuádruple alianza, de que se acaba de hablar, nos impone la obligacion de pacificar la España, y de cooperar en cuanto sea posible á este resultado; pero jamas hemos tenido, ni tenemos, la mision de intervenir en la lucha de los partidos en España.

Hacer cesar en España las hostilidades que habia provocado la entrada de D. Carlos, fué el objeto del cuádruple tratado, y no nos separaremos de su espíritu. Yo bien sé, que las reclamaciones de la legion auxiliar de España no han obtenido hasta ahora suceso respecto del gobierno de Madrid, pero la situacion de España reclama indulgencia.

## FRANCIA.

PARIS, 29 de Febrero.

M. Thiers debe tener mañana una nueva entrevista con el Rey, que probablemente será la última. O se decretará definitivamente la formacion del nuevo gabinete, ó bien se tentaran nuevas combinaciones sin contar con M. Thiers.

Se anuncia hoy, que M. Dupin ha estado en Palacio, y que se ha reusado formalmente de encargarse del ministerio de la justicia que se le ofrecia. (*Debats*)

Nos aseguran, que MM. Human y Dupin han sido llamados á Palacio, mientras M. Thiers se hallaba allí, y que MM. el Mariscal Soult y Pasquier llegaron media hora despues que salieron Thiers, Dupin y Human. (*Siecle.*)

Mañana debe someter M. Thiers definitivamente á la aprobacion del Rey los nombres de sus cólegas. M. Billaut ha sido separado de la lista que circula, y le ha reemplazado el conde de Jaubert. Se cree que el Monitor contendrá en su parte oficial de pasado mañana la lista del gabinete, presidido por M. Thiers. (*Presse.*)

## ESPAÑA.

SAN SEBASTIAN, 5 de Marzo.

Nuestro silencio acerca de los verdaderos motivos de la insurreccion y guerra en estas Provincias, podria interpretarse siniestramente si no combatiésemos la espresion, de que los fueros han sido la principal causa de la lucha, espresion que el corresponsal del *Faro de los Pirineos* en Vergara se complace en repetir.

Cabalmente se dió el grito de insurreccion cuando el manifiesto, órdenes y conatos del ministerio Cea, se encaminaban á conservar en política el *statu quo* del régimen antiguo, con algunas poco importantes mejoras, que se han atrahido á su gobierno el nombre de despotismo ilustrado. En Bilbao se dió la primera voz de alarma, y para formar algun colorido al estandarte de la rebelion, se publicó una proclama firmada por el marques de Valde-espina, Batiz y Zabala, en que ni aun se mienta la palabra fueros, y se combate el espíritu del siglo que toda la enerjía del fanatismo no ha bastado á contrarrestar.

Siguiose la insurreccion de Vitoria, en donde Berastegui publicó los motivos de la rebelion; y tampoco se toma en boca la espresion de fueros, formando empeño en desacreditar la tendencia de la opinion pública hacia las instituciones liberales, que solo los hombres ambiciosos, ó parciales se empeñaban entonces en desacreditar. Ultimamente Alzaa dió á luz á 8 de octubre en Oñate otra proclama calcada sobre los mismos principios, y dirigida á estender en Guipuzcoa el fuego de insurreccion; fuego que con mas energia y decision en la diputacion foral se hubiera logrado acaso sofocar ó neutralizar. Si los fueros eran causa principal de la insurreccion y de la guerra que se trataba de encender; como es que no los invocaron estos caudillos de la rebelion al dirigir por primera vez la palabra al pueblo que querian conmovier? Este silencio prueba concluyentemente que, entre las causas que arroja-

ron á la rebelion á estos caciques, para nada absolutamente entran los fueros.

La rebelion de las provincias derivó de incuria de un gobierno que noticioso de las ráfagas que proyectaban la luz de las conspiraciones, descuidó el envío de tropas que se le habian pedido, y la adopcion de providencias fuertes necesarias para contener el espíritu revoltoso de caciques, que habian mirado y miraban con ojeriza aun la publicidad del despotismo ilustrado.

Estendiase el fuego de la rebelion á favor de la funesta influencia que los caudillos ejercian sobre los ánimos de los amotinados, tanto por su posicion en la sociedad, como por el mando de los ex realistas, que por sus simpatias, y por su subordinacion formaron el nucleo de la rebelion.

Es necesario desconocer la supersticion con sus vanos terrores, y las exájeradas é intolerantes creencias de los ex realistas, para atribuir á los fueros la causa principal del levantamiento. Los feudos y el fanatismo auxiliar con su numerosa comitiva sentaron en las sacristias los reales del pretendiente, que ha parecido muñidor de cofradia mas bien que el caudillo de hombres valientes.

Nos dirán tal vez que aunque los fueros no hubiesen sido la causa principal del levantamiento, lo fueron de la continuacion de la guerra. Nosotros por el contrario creemos que, si los fueros hubiesen tenido alguna influencia en la guerra, los mismos fueristas la hubiesen acabado bien pronto, bien sea arrojando de su suelo al pretendiente, y á sus satélites, ó bien sea pasándose en masa á nuestras filas. Con efecto; el partido carlista nunca tuvo diputaciones nombradas con arreglo á fuero y costumbre; ni una sola vez se celebraron, ni se convocaron siquiera juntas generales: todos los poderes, todas las autoridades procedian, ó de los caudillos militares, ó de la fantasma de corte de D. Carlos; el país carlista estaba rodeado por todas partes de aduanas, de aduanas á que tanta antipatia se aparenta hoy; de aduanas carlistas en las que hasta á las vituallas y bastimentos que son de libre entrada segun fuero se exigian derechos monstruosos; en una palabra, ni sombra siquiera existia de la administracion foral. Este sistema era á propósito para seducir y entusiasmar á los fueristas? Veamos el reverso de la medalla.

La diputacion foral residia entonces como ahora en Azpeitia, y sea por que combatiese entre afectos contradictorios, ó por aficion á la neutralidad, ó por inclinacion á la política espectral, dió lugar á que el general Castañon ordenase su traslacion á Tolosa. Todo el país á que alcanzaba su jurisdiccion era regido por el sistema foral. En la villa de Tolosa publicó la diputacion foral una proclama diciendo que «*para mantener el orden, la tranquilidad interior de la provincia, y la conservacion de los fueros de la misma*» habia acordado el levantamiento de una columna ambulante cuyo servicio se verificase dentro del territorio de la Provincia sin salir de él. Estas espresiones nos recuerdan aquella hermosa letrilla de Iglesias con el estrivillo de

El ratoncillo  
Siempre metido  
Dentro del queso.

La invocacion de los fueros, y del provincialismo no produjo ningun afecto de ternura, y de desarmamiento en aquellos facciosos que respiraban el aire de los santuarios situados entre las breñas de su ordinaria mansion. Creyó en 1837 el duque de la Victoria, entonces conde de Luchana, que el ofrecimiento de los fueros desarmaria á los baseongados; hizo la oferta; la diputacion foral, secundando las miras del general, dirigió de nuevo su voz, para anunciar á los bascongados la conservacion de los fueros, garantida por la palabra empeñada del ilustre Espartero: la resistencia ulterior de los rebeldes no por eso fué menos tenaz. Levantóse finalmente en medio del carlismo la bandera de Muñagorri con el programa de *paz y fueros*. Esta bandera fué acogida á balazos, y Muñagorri y sus secuaces tuvieron que abrigarse en Francia para librarse de una muerte cierta.

Las mismas personas que hoy se empeñan en acreditar la idea de que los fueros eran causa principal de la guerra, se empeñaron entonces en creer, y hacer creer á otros, que el insuceso de Muñagorri era momentaneo y accidental, que su bandera era el talisman infalible que acabaria la guerra. Obtuvieron fondos; formóse una junta directiva; entabláronse re-



laciones; llegaron à organizar un batallón, compuesto en su mayor parte de desertores de nuestros cuerpos francos; plantose la bandera al frente de los carlistas. Estos se estuvieron quedos, y todo aquel aparato se disipó por su propia virtud. A donde està pues esa influencia de los fueros? Solo se encuentra en imaginaciones enfermas ó visionarias.

En un principio se componia la faccion de la hez de los pueblos, acaudillada por guerrilleros de iguales levantamientos en la de 1822; y solo nuestros descuidos pudieron favorecer al genio de Zumalacarregui, para reforzar sus filas con la gente mas robusta, fuerte, y sencilla de los caserios rurales esparcidos en los valles, y faldas de las montañas.

En los apuntes presentados al gobierno por los comisionados de las provincias bascongadas, sobre los medios de conseguir la pacificacion, se decia en 15 de febrero de 1834: «la insurreccion que aflige à estas provincias no procede afortunadamente de causas locales, que la harian mas temible, y de un caracter mas serio, si estuviese ligada con las instituciones del país.» Se equivocaban en esta última parte los comisionados, por que la agregacion de los fueristas, hubiera probablemente acarreado los mismos resultados, que atrajo mas tarde la de los ojalateros.

Mas acertadamente calificaba à la guerra civil la ciudad de San Sebastian, en su exposicion de 14 de Mayo de 1834 al presidente del consejo de ministros. «La rebelion, decia en ella, procede aqui de donde procede en otras partes. Donde hay fueros, y donde no los hay, se halla carlismo. Merino no tiene otra bandera que Zumalacarregui y Zabala.»

No fueron Navarra y las provincias, sino una ciudadela formada por la naturaleza, à donde, dado una vez el grito de guerra, se refugiaron los castellanos y peninsulares, que abundando en los mismos sentimientos, formaron numerosos batallones, y la clase parasita de ex-empleados; clase que corrompió à la corte del pretendiente, concitándose el ódio de los que hacian exorbitantes sacrificios en hombres, en dinero, en granos y en ganado.

En vista de testimonios tan irrefragables, creemos que no se insistirá en la idea de atribuir à los fueros, ni el origen, ni el incremento de la guerra. La parte que han tenido en la paz, ó sea en el convenio de Vergara, es tambien insignificante ó de pura forma. Sin las victorias de Ramales y de Guardamino; sin el cansancio de la guerra, que aquejaba à los carlistas; sin el conocimiento que adquirieron, de la imbecilidad del pretendiente, y de la impotencia, é inutilidad de sus esfuerzos y sacrificios; sin los ódios concitados por la versatilidad cortesana, y otras causas que naturalmente se presentan à la imaginacion de los lectores, la simple oferta de *recomendar la conservacion ó modificacion de los fueros*, no hubiera sido mas poderosa ahora, que lo fué en 1837 la de *conservarlos* para hacer deponer las armas à los carlistas.

Hay hombres prodigiosos que, de vez en cuando, se presentan en la escena del mundo con el caracter de la grandeza y de la dominacion. Parecen enviados del Cielo para fundar los cimientos, ó reparar las ruinas de los imperios. En vano los hombres como Wasington procuran confundir su nombre entre la multitud de oscuros mortales: la mano de la fortuna los designa primero, y venciendo uno y otro obstáculo, los conduce de triunfo en triunfo hasta la cumbre del poder. Una especie de inspiracion sobrenatural animaba todos los pensamientos del héroe americano; y todas sus empresas llevaban el sello de un movimiento irresistible.

Hay grandes caracteres, que parecen no pertenecer à la edad en que se les conoce, porque aun en vida llevan sus planes y proyectos, y la ejecucion de ellos, cierto color de augusta antigüedad, y su obra, apenas acabada, se atrahe aquella veneracion que se tributa solamente à las obras del tiempo. Tal fué la revolucion anglo americana, que Wasington empezó por la energia de su genio, y acabó por la moderacion de su caracter. Pasaremos en silencio las trabajosas expediciones militares, y la constancia en las fatigas que le condujeron al triunfo. Supo conservar las instituciones dirigiendo constantemente el país hácia su mayor prosperidad, y ha tenido la gloria de que se cuadruplicuen la riqueza y la poblacion de los Estados-Unidos. Este es el mejor medio de justificar en el tribunal del porvenir unas empresas tan extraordinarias.

Wasington no tenia en su semblante aquellas facciones graves é imponentes que chocan à las gentes: manifestó mas orden y exactitud, que fuerza y elevacion en las ideas. Poseyó en grado superior una cualidad que se tiene por vulgar, y es muy rara; una cualidad, no menos útil al gobierno de los estados, que à la conducta privada. Hablo del buen sentido, que dá mas tranquilidad que gloria à los que le poseen: el orgullo ha rechazado las antiguas reglas del buen sentido, y es ya tiempo de rehabilitarle en sus derechos. La audacia destruye, el genio eleva, y el buen sentido conserva y perfecciona. El genio està encargado de la gloria de los imperios, y el buen sentido puede solamente asegurar su reposo y duracion.

Terminaremos este bosquejo, copiando el pasaje de una carta, que el fundador de la libertad anglo americana escribia al procurador general Randolf. «Si el descontento, la desconfianza y la irritacion se siembran à manos llenas: si el gobierno y sus dependencias han de sufrir incesantemente los ultrajes de la imprenta: si no se han de examinar los hechos y motivos de ellos, temo que ningun hombre bajo el sol pueda manejar el timon de la nave, y tener reunidas las piezas de la máquina social.»

Mas adelante dice: «Mi política es sencilla. Vivir en relaciones amistosas con todas las naciones de la tierra, y no depender de ninguna, ni hacer propias sus querellas; estar en relaciones con todas ellas, y establecer nuestro comercio en todas partes; este es nuestro interés, y nuestro derecho. Yo quiero una actitud americana, y el renombre de una política americana, à fin de que las potencias europeas no se nosozcan, que miramos por nosotros mismos y no por otros... El trastorno general de la Europa no es una suposicion enteramente quimérica... Situados nosotros en medio de los imperios que caen, procuremos constantemente guardar una situacion tal, que no seamos arrastrados en su ruina. A no ser el respeto de nosotros mismos, ó el cuidado del honor nacional, nada debe impelerarnos à la guerra. Estoy seguro de que si el país se mantiene en paz por veinte años, podrá en una buena causa desafiar à cualquier potencia; porque grandes serán entonces su poblacion, su riqueza y sus recursos.»

De este modo, Wasington pareció al principio un temerario à los ojos de la ignorancia y de la envidia: sufrió despues contradicciones, que supo vencer con su amable patriotismo, y se elevó por fin, con la mas brillante aureola de gloria, à las regiones de la inmortalidad.

¿Cuántos puntos de contacto presenta à nuestra imaginacion el cuadro que acabamos de bosquejar! Se nos representa un caracter elevado, que dominando las circunstancias, y venciendo cuantos obstáculos se le opusieran en su larga y penosa carrera, llega à la cumbre del poder en alas de su valor. Su buen sentido halla los medios de hermanar una popularidad inmensa, con la mas rígida severidad, indispensable para conservar la subordinacion y la disciplina. Este buen sentido le inspira el tacto delicado necesario para mantenerse independiente, todo entero para las instituciones de su país, en medio de los partidos que le rodean, y que se esfuerzan por atraerle. Su genio... Pero aun no se han cerrado las páginas de su historia y de sus glorias.

El Exmo. Sr. capitán general y en jefe de los ejércitos reunidos ha dirigido al Sr. brigadier segundo cabo de este reino la comunicacion siguiente.

«Comandancia general de los ejércitos reunidos. — Secretaria de campaña. — El castillo de Segura, se ha rendido hoy, quedando prisionera de guerra su guarnicion que consta del gobernador, trece oficiales, un capellan, un comisario y doscientos setenta y cuatro individuos de tropa. Se han tomado seis piezas de artilleria con todo su atalaje, balerío y proyectiles, ochenta mil cartuchos de fusil, veinte y cinco quintales de pólvora, y grandes repuestos de víveres con otros efectos. — Lo manifiesto à V. S. para que lo haga público en la provincia de su mando. — Incluyo copia de la orden general de este día, en la que espreso el mérito contraido en el sitio por estas bizarras tropas. — Dios guarde à V. S. muchos años. Cuartel general de Segura 27 de Febrero de 1840. — El duque de la Victoria. — Sr. brigadier segundo cabo de Aragon.»

Lo que de orden de su señoría se hace saber al público para su conocimiento y satisfaccion. Zaragoza 28 de Febrero de 1840. — El comandante jefe de E. M. — Francisco de Cascajares.



— Sigue el estado de sitio en Madrid en donde reina la mas perfecta tranquilidad.

Las cortes siguen ocupadas del examen de las actas electorales.

Revista de los periódicos de Paris del 2 de Marzo.

*Monitor Universal* publica nueve reales decretos, que en reemplazo á los ministros del 12 de Mayo, mediante á ser admitida su dimision, nombran á M. Thiers presidente del consejo y ministro de negocios estrangeros, para justicia á M. Vivien, á Cubieres para guerra, al vice-almirante Roussin para marina, para el interior á M. de Remusat, á M. Gouin para el comercio, á Jaubert para los trabajos públicos, á M. Cousin para la instruccion pública y para hacienda á M. Pelet de Lozere.

El decreto de nombramiento de M. Thiers está firmado por M. Tes-te, los demas por M. Thiers, y tienen la fecha de 1.º de Marzo.

*Correo Frances.* La combinacion que se acaba de inaugurar no corresponde á las esperanzas que se habia formado la coalicion. Es la victoria del centro izquierdo, de este centro debilitado por las defecciones del 12 de Mayo, y reducido á anticipar nombres que la notoriedad pública no habia consagrado aun suficientemente. El ministerio del 1.º de Marzo cambia solamente la situacion del poder, sin variar la de la oposicion. Las alianzas de principios: sus adversarios son permanentes. El lado izquierdo ha combatido durante cuatro años juntamente con M. Thiers, y no oculta su benevolencia á un ministerio de que M. Thiers es gefe, benevolencia que durará todo el tiempo, que los actos del ministerio permitan á la oposicion justificarse á su propia vista.

El *Nacional* sin añadir ninguna reflexion publica la composicion del nuevo ministerio.

El *Constitucional*. Renovando la memoria de las antiguas divisiones, se ha reanimado la antigua polemica, y se han hecho imposibles las alianzas. Un ministerio de la grande coalicion, que hubiese hecho sentar á los gefes de tres partidos en los bancos de un mismo ministerio, no era ni aun probable; ni los partidos, ni sus gefes se hubieran adherido á semejante proposicion. Una combinacion que hubiese aunado á dos, á saber á M. Thiers y á M. Molé hubiera indudablemente atrahido la coalicion, y la division de la cámara en dos partes. El lado izquierdo conocia, y confesaba que no habia llegado su tiempo de entrar en la direccion de los negocios. La reinstalacion del 12 de Mayo hubiera sido una solucion ridicula. No habia pues término á la crisis, si el gefe del centro izquierdo no se reconociera con la energia para tomar el poder, y cargase con el trabajo de formar una mayoría gubernamental, de esta deplorable division parlamentaria. La empresa es atrevida y aun peligrosa, pero ¿que mérito habria en caminar al peligro si fuera uno invulnerable?

*Debates* M. Quenault, consejero de estado, miembro de la cámara de los Diputados, ha hecho hayer su dimision de las funciones de secretario general en el ministerio del interior. Es cierto que el ministerio de la justicia se ha ofrecido muchas veces á M. Dupin, y rehusándole reiteradamente se ha dado á M. Vivien.

Hayer en el momento en que iba á fijarse la lista definitiva del nuevo ministerio, M. Calmon fué á preguntar á M. Dupin su última resolucion. Mi última respuesta, dijo M. Dupin, es la misma que la primera. En cuanto á los motivos de la repulsa M. Dupin se ha limitado á declarar que la composicion del nuevo gabinete no le satisfacía.

*Cuotidiana.* En el interior el nombre de M. Thiers anda mezclado en todas las medidas de reaccion, y de intimidacion con que se ha querido honrar el genio doctrinario.

En el exterior el ministerio de M. Thiers es el triunfo de la alianza anglo-francesa: es retroceder á aquel axioma extraño de la política revolucionaria, de que la alianza de la Inglaterra es en el exterior la fuerza moral de la monarquía de Julio: es inmolar los intereses del país en Oriente á los intereses ingleses: es poner en ejecucion el sistema que tiene por base abandonar el mar á la Inglaterra, para reducirnos en el continente á los límites estrechos que nos han trazado los tratados de 1815.

*La Prensa.* M. Thiers gefe del gabinete está encargado del despacho de negocios estrangeros. Este hecho es de importancia. Hace cuatro años que M. Thiers combate la política de la Francia en el exterior, por lo que ha contraido la obligacion pública y solemne, de seguir una política diferente desde el dia en que entre en la direccion de los negocios.

#### ORIENTE.

Se lee en el *Times*: Cartas particulares de Alejandria dicen, que aquella ciudad parece hallarse en estado de sitio, porque ningun árabe puede salir fuera de los muros. Los beduinos de la tribu de Beni-Ali que son los guardianes del desierto del Libano, tienen orden de arrestar á todo árabe que salga de Alejandria, y de hacerle fuego en caso de resistencia. Tales son las consecuencias de la conscripcion. En el Cairo se han contentado con tomar nota de los nombres de todos los tenderos. El alistamiento ha principiado en las provincias.

LONDRES, 28 de Febrero.

El ministerio acaba de sufrir una derrota grave en la cámara de los comunes. En las últimas modificaciones del gabinete. M. Spring-Rice, retirándose de la Chancilleria del echiquier, fué creado Par de Inglaterra con el título de Varon de Monteagle, y algun tiempo despues fué nombrado registrador del Echiquier. Este destino lo desempeñaba sir John Newport, á quien se dió retiro á la edad de 84 años, con la pension de 25,000 francos. En la sesion del 27 M. Lidell miembro tory ha propuesto á la cámara deshechar esta pension. La oposicion hacia justicia plena á los servicios de John Newport; la mocion pues era dirigida contra M. Spring-Rice antiguo miembro del gabinete Melbourne, y ha sido adoptada por 240 votos, contra 212, quedando el ministerio en memoria por 28 votos. Los radicales han votado contra el ministerio.

La mayoría de 10 votos, que tuvo contra sí el gabinete en la cuestion de las proposiciones financieras de M. Herries, pudo atribuirse á una sorpresa; pero esta explicacion no nos parece admisible hoy.

Por lo tanto, la posicion del gabinete Británico es difícil, cuando no sea insostenible, porque solo con una mayoría positiva en los comunes, puede sostenerse contra la hostilidad cada dia creciente de la cámara de los Lores.

En la cámara de los Lores sesion del 28, Lord Strangford ha presentado una peticion de comerciantes Ingleses, que reclaman contra las usurpaciones de territorio cometidas por los franceses en Africa, en daño del comercio de goma que hacian comerciantes ingleses. No pretendemos quejarnos de que el lord Strangford presente al parlamento las reclamaciones de sus conciudadanos; solo nos quejamos de esta acrimonia sistemática que Lord Strangford usa invariablemente en sus espresiones, siempre que se trata de la Francia. Lord Melbourne con palabras sencillas y llenas de dignidad ha deplorado estas prevenciones hostiles, que no pueden menos de envenenar las cuestiones mas delicadas: ha anunciado en seguida, que una comision mista que tiene sus sesiones en Paris estaba discutiendo la cuestion litigiosa. Despues de algunas observaciones hechas por el Lord Aberdeen, Lord Strangford ha retirado su mocion.

*El Marques de Londonderry* ha dicho: martes ó jueves próximo presentará á la cámara una peticion de Liverpool, con motivo del bill de corporaciones municipales de la Irlanda; y con motivo de lo que ha pasado en el otro recinto (alusion al voto de la cámara de los comunes sobre la pension pedida para Mr. Newport) pedirá al noble Vizconde algunas explicaciones, sobre los principios conforme á los cuales, piensa dirigir la marcha del gobierno. Me parece que el noble Vizconde tendrá bastante aliento para ilustrar y aun edificar á la cámara sobre la posicion del ministerio.

— M. Guizot nuevo embajador de Francia ha llegado con su séquito al palacio de la embajada de Francia en *Manchester Square* S. E. conserva la casa de su predecesor el conde Sebastiani. (*Debats.*)

Consideramos muy ventajosa, para el triunfo de los principios liberales, la composicion del actual gabinete frances en que M. Thiers como presidente del consejo, ademas de volver á unir los vinculos de una alianza que parecia disolverse, empleará todo el tino de su talento y experiencia, para que acallándose la voz de partidos estremados, marchen los gobiernos del mediocidad de la Europa por la via del progreso, con la mesura y dignidad que tanto influyen en la opinion pública.

En medio de los partidos que como el flujo y reflujo del mar suben alternativamente al poder en Francia se ha llegado á causar el espíritu público de esas crisis interminables que han dado siempre por resultado el predominio del gobierno personal. El rey reina y no gobierna, se ha dicho con oportunidad, y creemos que se debilitará bastante la oposicion de los 221 para que M. Thiers volviendo á la cámara el sentimiento de su dignidad y de la nacion á que representa, restablezca el influjo del sistema parlamentario fundándolo en la economía y en la justicia.

#### BOLSA DE PARIS DEL 2 DE MARZO.

Fondos.		Cambios á 90 dias fecha.	
Tres por ciento . . . fr.	82 70 c.	Londres . . . . . fr.	25 05 1/2
Cinco por ciento . . . . .	114	Madrid . . . . .	15 67 1/2
Activa 28 7/8 29 1/4 1/2 3/8 1/2 3/8		Cadiz . . . . .	15 60
	1/2 3/4 5/8 3/4 7/8.	Bilbao . . . . .	15 55
Pasiva . . . . .	7 3/4.		
Diferida antigua . . . . .	7 7/8.		
Tres p o/o portugueses . . . . .	24 1/2.		

#### BOLSA DE LONDRES DEL 29 DE FEBRERO.

Tres por ciento consolidado . . . . .	91
Cinco por ciento de España . . . . .	29 3/8.
Tres por ciento portugueses . . . . .	29
Cinco por ciento id. . . . .	35 3/8.
Cambio sobre Paris . . . . .	25 57 1/2.

San Sebastian, imprenta de I. R. BAROJA, editor responsable.